



CHARTERED IN  
NOVEMBER 21, 1955

THE SERVICE CLUB OF YMCA  
THE INTERNATIONAL ASSOCIATION OF Y'S MEN'S

2015年7月

# 札幌クラブ

THE Y'S MEN'S CLUB OF SAPPORO

c/o YMCA  
MINAMI 11 NISHI 11  
CUO-KU SAPPORO  
T.064-0811  
011(561)5217

キックオフ、Yサ、ASF、RBM (ロールバック・マラリア)

— 主 題 —

|         |                  |
|---------|------------------|
| 国際会長    | 「信念のあるミッション」     |
| アジア会長   | 「愛を持って奉仕しよう」     |
| 東日本区理事  | 「原点に立って、未来へステップ」 |
| 北海道部部长  | 「地元愛」            |
| 札幌クラブ会長 | 「YMCAと共に」        |

|                           |
|---------------------------|
| Wichian Boonmaporjorn(タイ) |
| Edward K. Ong (シンガポール)    |
| 渡辺 隆 (甲府)                 |
| 伏木 康 (札幌)                 |
| 宮崎 善昭 (札幌)                |

|         |       |
|---------|-------|
| 札幌クラブ役員 |       |
| 会 長     | 宮崎 善昭 |
| 副会長     | 八田 信之 |
| 書 記     | 中田 千鶴 |
| 会 計     | 秋葉 聡志 |
| 直前会長    | 伏木 康  |

今月の聖句

あなたたちの息子と娘は預言し、若者は幻を見、老人は夢を見る。  
使徒言行録 第2章17節

巻頭言

## 「YMCAと共に」

札幌ワイズメンズクラブ会長 宮崎 善昭

1984年に京都Yから北海道Yへ帰任して西クラブ担当してから30年あまりワイズメンズクラブに関わっておりますが、会長は未経験です。3月7日、東山荘で開催されました新会長研修会に初めて出席しました。知り合いばかりかと想像しておりましたが、まったく逆で知らない顔ぶればかりでした。

しかし、そこはワイズワールドですからすぐに皆さんと打ち解けてお話することができました。ワイズメンズクラブのことは一応わかっているつもりでいたのですが、重要なことで知らないこともたくさんあり認識を新たにしました。

会長としての今年度の抱負ですが、「例会を楽しく」「全員がYMCA会員に」と考えています。YMCAを通して青少年の支援を運動のコンセプトの中心としているワイズメンズクラブメンバーにとってYMCA会員となってYMCA運動にも直接加担していくことの意味には何等矛盾のないことだと思います。普通会员か維持会員を選別したとしても会員になるべきだと思っています。そして今までの活動に加えて会員大会、協議会、セミナー、パークゴルフなどのプログラムにも積極的に参加しても見てはどうでしょうか。このような活動の中で新しいメンバーを見つけていくことができれば幸いです。また、新しいメンバーには、もちろんチミケップキャンプリーダーOBにも声をかけていきたいと思っています。また、今年度は、設立60周年にあたり記念例会を北海道部会に合わせて行う予定であります。北海道部部长は我がクラブから選出しておりますので様々な活動も北海道部と歩調を合わせて共に歩んでいきたいと思っています。



伏木直前会長から会長ピンを引き継ぐ宮崎会長

ワイズメンズクラブ国際協会

### 第26回アジア地域大会

日時：2015年7月29日～8月2日

会場：ウエスティン都ホテル京都

京都市東山区けあげ

基調講演「宇宙からの贈りもの」

講師 毛利 衛 氏 (宇宙飛行士)

毛利氏は余市町生まれ、北海道大学卒。札幌クラブの中田靖泰氏とは旧知の間柄です。大会に先立ち、ユース・コンボケーションが行われます。エックスカーションも能観劇、座禅体験、世界遺産訪問から伏見の酒めぐりまで工夫が凝らされています。DBC 締結を進めている京都パレスがホストです。

2015年6月例会

出席報告

在籍会員 11名

ゲスト 3名

例会出席 7名

ビジター 11名

メネット 0名

出席者合計 20名

メーキアツプ 0名

出席率 75%

## 札幌ワイズメンズクラブ 2015年7月キックオフ例会

日時 2015年7月21日(火) 18:30~20:30

会場 クラッセホテル札幌 2F会議室

札幌市中央区大通西7丁目

☎ 011-281-3800

会費 1,200円

### プログラム

司会 中田 千鶴

- ① 開会点鐘 札幌クラブ会長 宮崎 善昭
- ② ワイズソング・ワイズの信条 全員
- ③ 聖句 中田 千鶴
- ④ 会長挨拶 会長 宮崎善昭
- ⑤ 誕生日: 3日 中田 靖泰  
15日 小野 エリナ
- ⑥ 卓話

### 「YMCAとともに」

札幌ワイズメンズクラブ

会長 宮崎 善昭

- ⑦ 諸報告
- ⑧ YMCA報告 担当主事 佐藤 雅一
- ⑨ みんなで歌おう

### 「おお牧場はみどり」



- ⑩ 閉会点鐘 会長 宮崎 善昭

### 何故この聖句を 中田 千鶴

ペンテコステの日、キリストの弟子たちが祈っていると聖霊が下り、弟子たちは若者は「幻」を見ると言う異言を語り始めます。人は「ぶどう酒に酔ったのだ」と言います。それに対してペテロが言った言葉です

解釈は人により、教派により様々ですが、私は最もシンプルに、若者の「幻」とは未来を見据えての「希望」だ。思念が目標をしっかりと持って元気に、自分の人生を歩むことを言っているのだと思っています。

夢は過去の経験の反映です。老人の「夢」とは、過去の体験を通して神の恵みと祝福を改めて感謝しつつ神に与えられた夢を見るのです。それにとによってこそ老人は日々希望を持って歩むことできるのだと私は思っています。

## 札幌ワイズメンズクラブ 6月例会

日時: 2015年6月15日(月) 18:30~20:30

場所: クラッセホテル札幌 2F

参加者: 秋葉、佐藤、柴田、中田千、中田靖、伏木、安田、柳沼、宮崎

ゲスト 杉澤謙次郎氏 合計 11名

201-2015年伏木会長長期最後の例会。冒頭、会長引継式が行われた。宮崎次期会長の襟に伏木会長が会長ピンを着装し宮崎次期会長が短く決意を述べました。

卓話は幼少の頃から北海道 YMCA で育ち、今4人のお子さんをYに送っているまさに「Yの人」杉澤謙次郎氏。専門の「燃料とクルマ」についてほかでは聞けないような蘊蓄あるお話を聞かせて頂いた。

伏木会長と中田会員から「厚木東日本区大会」の報告がありました。中小都市でもワイズの心さえあれば見事な大会が出来るという事が実証されました。来年の長野大会が楽しみです。



写真上: 前列左から:安田、宮崎、杉澤、伏木、柳沼  
後列左から、柴田、秋葉、中田靖、中田千、佐藤

## 北海道部第1回評議会・部会 札幌ワイズメンズクラブ60周年記念祝会

- ① 日時: 2015年8月29日(土)
- ② 会場: ホテルオークラ札幌 2F フォンティーナ  
札幌市中央区南2条西5丁目 Tel. 011-221-4261
- ③ スケジュール
 

|          |               |
|----------|---------------|
| 受付       | 13:00 ~       |
| 北海道評議会   | 14:00 ~ 15:00 |
| 北海道部部会   | 15:00 ~ 15:30 |
| 60周年記念祝会 | 15:30 ~ 18:00 |
| 祝宴会      | 18:00 ~ 20:00 |
- ③ 会費 10,000円(記念祝会、祝宴を含む)

60周年記念祝会の記念講演

### 「ワイズの未来は ある? ない?」

元国際会長 藤井 寛敏氏

藤井寛敏氏は東京江東ワイズメンズクラブ会員。2010-2011年国際会長。現在も国際、東日本区の要職を務められています。豊富な国際での経験をもとにワイズの未来を鋭く語ります。ご期待ください。

## 燃料（私の仕事関連）とお車の話し

中和石油取締役・営業本部長 杉澤謙次郎

## 1. 燃料について：

## (1) ガソリンの価格：

まず最初に、どうしてガソリンの値段はしょっちゅう変わるのかをお話ししたいと思います。ガソリン価格～値段はどのようにして決まっているのでしょうか。原油の先物のマーケットが整備されて以降、需要と供給以外の投機的な資金の流入により原油価格が乱高下するようになったのが大きな原因です。原油を精製する元売各社（ENEOS/出光/シェル）なども自らのリスク回避のため、原油変動リスクを、迅速に卸価格への反映させるようになりました。

現状は小売業者への価格変更は週2回程度行われています。ただ、小売業者は簡単には価格転嫁できず、恒常的な低収益体質になっております。

## (2) 石油って無くなっちゃうの？

石油の採掘寿命とシェールガス/オイル。リーマンショック以降、アメリカシェールガス/オイルの採掘技術が飛躍的に向上し商業ペースにのるようになったため、石油燃料枯渇まで200年以上に伸びました。ただ、シェールガス/オイルの採掘には環境汚染問題もあるためこのまま採掘を続けることが出来るかは不透明です。

## (3) 電気は、本当にエコ？

ご家庭の生活燃料としては電気、ガス、石油などがあります。どれを選ぶのが良いのでしょうか。選択する場合には、価格、環境への影響だけではなく、災害時のことも考慮に入れて選ばなければなりません。東日本震災の時、電気の復旧には**9日**、都市ガスの復旧までにはなんと**54日**かかりました。

都市ガス/電気の集中型エネルギーに偏りすぎると有事の際に危険です。灯油/プロパンガスなどの分散型エネルギーとの組み合わせで検討する必要があります。と思います。

## 2. くるま関連：

## (1) 水素自動車/天然ガス車/LPG車：

次世代のくるまとして水素自動車/天然ガス/LPG車が関心を集めています。しかし、現時点ではいずれもいくつかの課題点を抱えています。

① **水素自動車**の普及には、車両本体価格以外に2つの問題点があります。第1は、充電所の建設コストです。通常のガソリンスタンドの建設費は1億～2億程度です。一方、水素充填所を作るには少なくとも5億以上かかります。第2は、水素の価格がとても高いという事です。二酸化炭素を排出しないので温暖化対策によくとも、ガソリンより3割～5割程度高いのが実情です。少なくとも水素の製造技術が劇的に改善してガソリンより割安にならない限り大幅な普及はかなり難しいと思います。

② **天然ガス車/LPG車**：アメリカでは、シェールガスの価格が劇的に下落し、物流のトラック/列車などが相対的に安価なガスへ転換が始まっています。

## 杉澤謙次郎氏プロフィール：

1975年、札幌生まれ。39歳。伏見中学、函館ラサール高校、信州大学を卒業。日本IBMを経て中和石油入社。不思議な縁で伏見中学で伏木会長、信州大学で秋葉総主事の後輩です。



## (2) お金のかからない燃費改善

最後に、簡単に出来てしかも意外と知られていないお金のかからない燃費改善術をお教え致します。

それは、空気圧のチェック・補充です。ゴムは空気を通します。タイヤの空気は気が付かないうちに徐々に抜けていっています。あまり利用しない場合でも3ヶ月に一度は空気圧を確認して補充する必要があります。空気圧のチェックはほとんどのどガソリンスタンドでは無料できます。ただ、空気は入れすぎると破裂するため、自信がない場合はスタッフへ依頼しましょう。空気圧を適正に保つとリッターあたりの走行距離がリッターあたり確実に1km～2kmは違います。

## 3. 保健の話し、いろいろ：

次に、車で問題がおきたらどうしますか？定期点検はユーザーの責任です。JAFに加入されている方も多いと思います。JAF未加入の場合でも、ガス欠/バッテリーあがり/パンクなどは、通常の自動車保険に自動付帯されているロードサービスで無償で対応が受けられます。利用しても保険料金はあがりません。問題が起きたら気軽にロードサービスを利用しましょう。

## 4. インターネット保険：

① **任意保険の未加入車が増加**しています。正確な統計はありませんが、弊社の店頭での確認状況だと数%～10%のドライバーが任意保険未加入です。自分が悪い場合のもらい事故で、相手が任意保険未加入の場合、こちらの損害を補償できない（支払えない）場合があります。

② **インターネット保険の課題：**

ロードサービス（事故時対応拠点）の少なさが大きな問題です。大手（東京海上/損保Japan/三井住友）と比較して拠点数/人員体制は見劣りがします。弁護士特約など、本当にいざというとき必要な特約がない、もしくはユーザー側が理解せずにその特約をつけないという場合もあります。

30代～50代のあまり乗らないドライバーにとって安いのが、若年者/高齢者にとってそれほど安価ではないように思います。

ご自身も6歳から14歳まで北海道YMCAで水泳、体操、夏のキャンプ、ス冬のスキーで活躍しました。

今は4人のお子さんがいずれも幼稚園から幼稚園に通われている筋金入りのYMCA一家です。

## ① 外からボランティアリーダー来道

今年もチミケップ国際キャンプ場活動するために沢山のボランティアリーダーが北海道にやってきます。マイケル・ウルフさんは既に7月2日来道し、3日には北見入りしています。

10日には台湾からICCPJのボランティアリーダー10名、OG2名が来道します。20日にはアメリカ・ミシガンから2名のボランティアリーダーが来道します。サハリンからも毎年ボランティアリーダーが来ていましたが、今年は都合が合わず参加がありません。8月13日までチミケップ国際キャンプ場で日本人の青年とともに子供たちの指導に当たります。



## ② 高校生のための国際理解ワークショップ

専門学校では、高校生を対象に国際理解を深めてもらうためのワークショップ「世界について考えよう」を毎月行っています。

6月は、「美味しい！やさしい！フェアトレード」をテーマにチョコレートとコットンを題材にフェアトレードについて学びました。

7月は、「学校に行きたい！体験すごろく」を使って、アフリカの子供たちの日常生活と教育について学びます。お知り合いの高校生に是非ご紹介下さい。

## ③ 水泳フェスティバル&amp;夏まつり

7月5日(日) YMCAプールで水泳フェスティバル、午後からは中庭で夏まつりが行われました。水泳フェスティバルには50名程が参加し、プールでの楽しいゲームの他、着衣泳体験が行われます。

夏まつりは、札幌ワイズメンズクラブの皆様の応援もあり、準備した食材が全て完売する大盛況のうちに終わることが出来ました。

売上は20万円を超え、現時収支の精算作業を行っています。益金は①ベトナムに建設する新しい教室に通う子供たちに文房具を贈る資金、②東日本大震災や原発事故で被災し、札幌で避難生活を送っている子供たちをYMCAの夏期プログラムに招待するスカラシッププログラム資金として使わせて頂きます。

## ④ 夏休みスカラシップ

東日本大震災、原発事故で被災し、札幌市で避難生活を送っている子供たちをYMCAの夏期特別プログラムに参加する費用を支援するスカラシッププログラムの募集が終わり15名の子供たちが、キャンプや集中水泳などに参加します。

## ⑤ 夏期特別プログラム

7月26日～8月12日まで、夏期特別プログラムが行われます。札幌では1,423名、全道では1,982名を目標に募集活動を続けています。現在73%の達成率で、ぎりぎりまで募集を続けていきます。是非多くの方にご紹介下さい。

2015年7月5日 北海道YMCA夏祭り 北海道YMCA



7月5日、恒例の北海道YMCA「夏祭り」の本州の大雨、猛暑をよそにさわやかな晴天に恵まれて大盛況でした。

札幌クラブは毎年大好評の焼き鳥の他にとうきび、焼きお握りの3品を出品しました。焼き鳥は3串で320円、とうきびは1本150円、お握りは2ヶ200円でした。焼き鳥は、秋葉会員(総主事)と工藤主事(北クラブ)が焼くのが追いつかないほどの大人気でした。とうきびは去年は仕入れ価格が高かったので、半単単位で販売したのですが、今年は気前よく一本にしました。(当たり前ですが。)

参加者：秋葉、佐藤柴田、柴田M、中田千中田靖、安田、柳沼。  
写真右：札幌クラブのピーナツ娘。左、安田文子、右、柳沼慈子。



## 札幌クラブ 2015/1～2015/1 スケジュール

| 月  | 巻頭言 | 聖句  | 会長活動方針         |
|----|-----|-----|----------------|
| 7  | 宮崎  | 中田千 | 宮崎善昭会長         |
| 8  | 柴田  | 小野  | 国際関係(張聖珍博士)北大農 |
| 9  | 八田  | 伏木  | 安田文子ピアノ演奏      |
| 10 | 佐藤  | 秋葉  | YVLF派遣リーダー     |
| 11 | 柳沼  | 安田  | チミケップ関連        |
| 12 | 中田千 | 中田靖 | 法律・医療関係        |
| 1  | 小野  | 宮崎  | 合同例会(担当:札幌北)   |
| 2  | 伏木  | 柴田  | 教育・マスコミ関係      |
| 3  | 秋葉  | 八田  | 教会関係           |
| 4  | 安田  | 佐藤  | 行政・実業関係        |
| 5  | 中田靖 | 柳沼  | YMCA関係         |
| 6  | 宮崎  | 中田千 | 北海道部長活動報告      |

卓話者はなるべく広い分野からお願いしようと思っています。友人知人の方を会長までご推薦下さい。

## ワイズの信条

1. 自分を愛するように、隣人を愛そう。
2. 青少年のためにYMCAに尽くそう。
3. 世界的視野をもって、国際親善をはかろう。
4. 義務を果たしてこそ、  
権利が生ずることを悟ろう。
5. 会合には出席第一、  
社会には奉仕第一を旨としよう。